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東浅川保健福祉センターの娯楽室 

マスク着用をお願いします(１６名まで) 

八碁連HP https://hachigoren.com 
 

巻頭言	

	 コロナ禍の中で	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 恩方同好会会長	 藤森	 力	

2月27日(水)は恩方同好会の定例会だった。	

幹事が 11 名参加していたので臨時に幹事会を開き、恩方同好会としてそれ以降 3 月末までの全ての行事と、

4月の恩方生きいき大会の中止を決定した。3月中旬よりコロナウィルスは猛威を振るい4月には緊急事態宣

言が出され5月末まで続いている。	

	 退職してから、14年間殆ど家に居た事のなかった私だが、それ以降家に缶詰となり、生活は一変した。	

退屈な日々が予想されたので、仲間同士オンライン囲碁が出来ないか模索していたところ、幹事の中にパソ

コンに長けた方が居て、「呼びかけの碁」というサイトを見つけ、立ち上げて頂いた。	

	 23 名の恩方同好会会員が集まり、仲間同士無料掲示板や、ラインで連絡を取り合って、お互い自宅に居な

がら囲碁を楽しめるなんて夢のような話である。最初はリーグ戦などもやったが、最近は毎週水曜日と日曜

日に大会を行い。バーチャルで大きなカップも授与される。スイス方式で組み合わせ、普段打てない相手と

も囲碁が打て、30 局までは棋譜の再現も出来る優れ物である。「呼びかけの碁」HP を検索すると詳細がわか

るので興味のある方は是非挑戦して欲しい。	

また個人的には若干の終活も行った。先ず思いつくのは断捨離である。と言ってもこれは大変な作業であ

る、どこの家でも同じだとは思うが50年の歴史は大量な不要品をうむ。写真、日記帳、書籍、衣類、その他

諸々、他人様には全くの不要品でも、本人にとっては思い出の宝庫である。やっとの思いで整理したつもり

が半分は残ってしまう。それでも子供達が残していったものも含めかなり整理されたようにも思う。	

また猫の額のような庭先で家庭菜園の作業をしている。キュウリは 6 本も植えれば二人で 1 ヶ月は楽しめ

るし、ミニトマトは2，3本でかなり楽しめる。これまでは地域の活動やボランティア、その他趣味中心の日

常だった。黄金時代の中盤に若干ではあるけれども、家にも目が向いたと云う意味において、自粛を有効に

活用できているのかもしれない。	

	

八碁連だより 

	 	 八王子囲碁連盟の目的	

八碁連は市民が、伝統文化である囲

碁を通じて親睦を図り、健康が維持

できるような機会を提供し棋力の向

上を目指すとともに、囲碁の啓蒙と

普及に努めることを目的とする。	
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同好会などにおける諸活動の再開について	 八王子囲碁連盟 2020年7月12日 
	 市民センターの利用条件が緩和され、各同好会では感染症対策を講じて定例会を始めています。以下は７月 12

日時点で同好会長や幹事の方から寄せられてきた総会や定例会、諸教室などの近況です。（成田	 滋	 記）	

 
・浅川同好会：	

	 7月12日から２つの部屋でマスク着用し例会を

再開しました。衝立は６組を3,000円で購入しま

した。フェイスシールドは三島会長自作のもので

す。碁盤は消毒し碁石は消毒液につけてザルで液

をきるという徹底ぶりです。集会室は15名、和室

は５名の定員という厳しさです。	

	

・恩方同好会：	

	 農村環境改善センターで研修が始まっています。大盤に向かって距離をとって研修を実施しています。ネット上

の「呼びかけの碁」でも会員同士で大会を開いています。オンライン上での囲碁講座に参加する人が目立ちます。	

	

・元八同好会：	

	 対局に際する遵守事項として、マスク、消毒に加えて、相手が着手してから一呼吸

置いて（3秒間）打つようにします。	

	

・中野同好会：	

	 7月２日から定例会が始まりました。体温計測計で参加者全員の体温を測定します。

碁盤と碁石を消毒しています。長机に一つの対局で、２日は12名、９日

は11名が参加しました。	

	

・大和田同好会：	

7月5日に大和田市民センターで定例会を再開し16名が集まりました。集会室の定員の半分17名が対局できま

す。フェイスシールドや衝立などは使いません。消毒を徹底して始めています。総会は後日計画し、連絡は主とし

てメールを使い、予算や会費の額、タイトル大会などの進め方を話し合うことになりました。「呼びかけの碁」の利

用を会員に働きかけています。初心者講習会は7月11日土曜日から再開です。	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

大和田同好会	

大和田初心者講習会	

 

浅川同好会	

中野同好会	
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・石川同好会：	

	 木製のシールドを作成して定例会を開く。	

	

・台町同好会：	

6月21日から定例会を開始しました。	

	

・長房同好会：	

	 総会や定例会の再開は９月６日(日)の午後1時からとします。全ての定例会会場は、長房市民センターとし、利

用条件が定員の半数以下です。それ故１Ｆ（会議室２室）と２F(和室２室)を使います。すべての部屋の予約ができ

ない場合は、その日の定例会を中止とします。会員58名を１F組(34人)と２F組(24人)に分けて対局します。	囲

碁備付品の消毒をします。８月６日(日)に幹部だけ集まり、ビニールの遮蔽板を必要分制作します。その後テスト

対局を実施します。その他は市民センター利用条件に準じます。女性囲碁教室は９月から長房ふれあい館を予定し

ています。	

	

・川口同好会：	

7月12日に総会を開き、その後定例会となります。体温検査を事前にして参加していだくよう連絡しています。

会場は川口市民センターの調理室を使い、マスク着用で対局します。調理室の机の幅が広いので適度な距離を保っ

て対局できます。	

	

・南大沢同好会：	

	 南大沢保健福祉センターにて定例会を開始しました。全員マスクを

着用し長机に一組が坐ります。窓は開放されています。出席者は３名

の女性を含め、40名くらいで女性の一新入会員もおりました。その様

子は八碁連Webサイトにアップしてあります。	

	

	

・その他：	

1	 初心者教室：	 	

	 東浅川保健福祉センターは、第３教養室に8組の衝立を用意しました、初心者教室は7月18日から再開です。	

	

2	 放課後子ども囲碁教室：	

	 7月1日より大和田小学校での教室が再開しました。15名が集まり、そのうち新入生は5名でした。皆マスクを

着用し、手、机と碁盤の消毒を徹底しています。なお、第十小学校は7月3日、第四小学校は7月6日から始めま

した。その様子は八碁連Webサイトに掲載しています。	

	

3	 研修部：	

	 10月３日（土）から再開します。東浅川保健福祉センターの集会室の定員制限を考慮し、開催方法を検討中です。	

	

4	 オンラインでの囲碁講座	

	 オンラインでの双方向の囲碁講座を続けています。講師は吉澤實八段らです。どなたでも参加できます。級位者

南大沢同好会	
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の参加を特に歓迎しています。Zoomというアプリを使っています。	

	

我が息子「三木幸翼」との対話から	 	 	 	 	 	 	 	 2020年7月3日	

先日、公益財団法人日本棋院より普及活動賞を受賞された帖地美乃里氏が、三木大輔様のご子息、三木幸翼（こ

うすけ）君についての記事を依頼してくださいました。以下は三木様がご子息にインタビューし、それをまと

めてくださった玉稿です。幸翼君の普段の囲碁に対する姿勢が伝わる内容となっています。なお、幸翼君は子

ども囲碁大会の常連で、現在中学2年生で2019年1月に初段となり、今は五段で打つという躍進振りです。	 	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （成田	 滋	 記）	

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶  ̶

息子の成長を考えながら	 	 	 三木大輔〔父〕	

【囲碁の姿勢とこれからの将来】 

◎囲碁を始めたきっかけは？ 

	 小学校で放課後子ども囲碁教室に参加したのは、特に関心もなく、なんとなく兄についていったのが最初でした。

教室に行き続けるようになったのは、帖地美乃里氏の影響です。	棋譜並べが得意で、コウ取りの多い300手越えの

棋譜並べを４回程度で覚えてしまいました。その原動力は帖地氏の期待に応えたかったからで、帖地氏の熱心な指導

によって、能力がゼロの状態からどんどん伸びていき、成功するとすごく喜んでもらえることでした。しかし、なか

なか素直に喜ばず恥ずかしがりやにして、あまのじゃくでもありです。	

◎なぜ囲碁が好きなのか？		

	 自分でもうまく言えないようですが、きっと囲碁やっている大人と同じだと思います。石を置いたときの音がかっ

こよく、いろいろな可能性があって面白いようです。	ルールは学校の囲碁教室で覚えたのですが、どのようにして

覚えたのかは記憶にないようです。		

◎将来プロになりたい？	

	 ｢ヒカルの碁｣を読んだり、日本棋院の大会に出たりしているので、プロになるのはさ

すがに難しいと思っています。	

でも可能であればなりたいとは思っているようで、将来のことなどを作文のネタにして

書いています。		

たとえば、「囲碁で元気な八王子」と題して、今後の高齢化社会の在り方について、囲

碁を活用する作文を書いたことがあります。	プロの対局の生中継や解説などの動画を「なるほど～」と言いながら

よく見ています。本因坊文裕氏（井山裕太）に憧れています。	

【囲碁将棋センターについて】	

◎良い点	
対局しながら長考できる所です。センター長の倉内滿氏をはじめ、年配の方もみんなが相手をしてくれます。	

	

	

	

	


